

「中学生にヒアリング」の質問に対する生徒の意見と議会の回答

◆町の施設

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>町民の健康な生活を促進するために、町にスポーツ関連の施設をより充実させてほしい。</p> <p>(例：「町民広場のテニスコートを冬季は整備のために貸し出さない」となっているが、実際は全く整備されていないので、しっかりやってもらいたい。そうすることで、スポーツを楽しみながら住める町になると思う。)</p> <p>部活動でテニスコートを利用した際、コートラインの所の釘が外れ、地面から釘が出ていて足をケガする恐れがあった。町民が安心して使用できるように整備してほしいと思った。</p> | | 野口 | <p>破損や緊急で修復が必要な場合などは、修復できますが、新たな施設の設置は、新庁舎建設計画と関連しているので、直ぐに対応することは難しいと考えられます。</p> <p>さくら市の総合運動公園と比較してしまうと、本町の町民広場のスポーツ施設が問題があると思ってしまうのは当然だと感じています。</p> <p>役場の本庁舎が老朽化し、現在、建て替えの話が進んでいますが、建て替えの候補地として町民広場が挙げられています。</p> |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|--|
| <p>町の施設の充実。リニューアル。</p> <p>(町民ホール・町民グラウンド⇄陸上とかで使えるようになったいい！</p> <p>例えば、さくら市の総合運動公園のように、陸上競技場、プール、テニスコート、バスケットボールコート、野球場など、中学生が部活の練習や大会ができるようなところを増やす。</p> <p>公園で中学生が練習をしていたら、町の人に注意されてしまったらしい。)</p> | | 野口 | <p>いつ建て替えられるかは明言できませんが、近いうちにということで、様々な方のご意見を聴いて建設に係る検討を重ねているところです。</p> <p>建て替えに伴って、町民広場の施設も庁舎と一緒にリニューアルするべきではとの意見も出ています。</p> <p>町民広場に新庁舎の建設が決まれば、総合的にスポーツ施設も調整していった方が良いのではないかとということです。</p> |
| <p>町民広場の施設のフルリニューアルをして!! →遊んでも良い場所をもっとつくれば不満・苦情が減少!!</p> <p>町民広場のテニスコートを部活動で使用した際、釘が出ていたため、危険を感じた。もし、事故が起きてしまったら、町の印象が悪くなるので、すぐ直してほしい。</p> | | 野口 | <p>つまり、さくら市の総合運動公園のような素晴らしい施設は、現時点ではできないということになります。</p> <p>また、釘が出ているという危険な箇所に関しては、町担当者に伝えたところ、直ぐに対応してもらえたので、報告させていただきます。</p> |
| <p>小・中学生が遊べる場所が欲しい。(例.プール、テニスコート、バスケコートなど)</p> | | 野口 | <p>今後も危険だなと感じましたら、学校の先生を通して、町に連絡をいただければと思います。</p> |
| <p>小学生などの小さい子たちが遊べる場所をつくる。</p> | | 野口 | |
| <p>スポーツができるところを増やしてほしい。</p> | | | |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|------------|------------|---|
| <p>釘が散乱していて、線もはずれているので、危険な町民広場のテニスコートを補修してほしい。</p> | | <p>野口</p> | <p>町民広場のテニスコートは、周りに比べて低くなっていると思いますが、調整池の役割も兼ねているので、コートが傷みやすいのです。</p> <p>修復すべき所は、対応します。</p> <p>テニスコートのラインは、ビニルのようなものでできていますが、釘で固定しないとずれてしまいます。そこへ雨が降って水が溜まると、釘が浮いてしまうようです。</p> <p>生涯学習課で管理していますが、今後は点検をまめに行うそうですので、今後、気が付いた点がありましたら、担当課にご連絡ください。</p> |
| <p>東小の跡地に町民が楽しめる場所を作ってほしい。</p> | <p>阿久津</p> | | <p>平成30年6月29日、平成30年11月27日の2回にわたり、関係者が集まって、将来の跡地の活用について協議をしたところ、住宅地、宿泊施設、植物工場、運動場、多目的グラウンド、公園、体験農場、屋内プールなどの意見が出ました。</p> <p>この結果に基づき、町の利活用を更に協議し、外部の関係者の意見も加えた結果、一番目はサッカー場やテニスコート、二番目は多目的グラウンド、三番目に公園・広場という順で評価Aを得ました。</p> <p>その結果を得て、最終的に町として、令和元年11月12日に多目的グラウンドに決定し、現在に至っていますので、皆さんには、有効に活用してほしいと考えています。</p> |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|---|-----------|------------|---|
| <p>スポーツ施設の充実が必要→陸上などをちゃんとしたところでやるためには、町外にいかないとだめだから。</p> <p>大会を正式に開催する場合、例えば、陸上のトラックの規格など、きちんと整備する必要があると思う。</p> <p>現在、正式に陸上をする場合は、さくら市に行かないとできないので、高根沢町でも正式な大会が開催できるようにしてほしい。</p> | | 野口 | <p>町民広場のグラウンドは、さくら市の「さくらスタジアム」のようにするのは不可能です。</p> <p>さくら市の施設の使用については、本町と提携していますので、「さくらスタジアム」を使用してください。</p> <p>庁舎建て替えを検討中のため、直ぐに施設をリニューアルすることは、難しいです。</p> <p>さくら市、矢板市、高根沢町、塩谷町で、様々な施設に関して、平成27年に協定を結んでいます。</p> <p>その結果、一般より大幅に安い利用料金で、借りることができますので、ぜひ、さくら市を利用させていただきたいです。</p> |
| 町民広場でのサッカー用のスパイクの使用を許可。 | | 野口 | <p>芝生でスパイクを使用することは、許可できないそうです。</p> <p>町民広場の芝生は、「芝生を傷めない」という条件の元で補助金をもらって整備しているためです。</p> |
| 遊び場の設置。 | ○ 回答無 | | 新庁舎建設計画と関連していますので、直ぐに対応することは難しいです。 |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|---|-----------|------------|---|
| <p>町の人と小・中学生が交流できる場があるとよい。→人々が交流することで、小・中学生の勉強になることがある。</p> <p>現代社会、ネットの普及でたくさんの情報が手に入ってしまうが、それは、本当のものなのかという見極める力などが不足している子も見受けられるし、実際に聞いて体験した方から話を聞いた方が学びになることもあると考える。</p> | ○ 回答無 | 野口 | <p>「高根沢まなびネットワーク情報 たかネット」で紹介されている各種活動に参加する形もあります。（たんたん探検隊など）</p> <p>話すことが苦手なお子さんを含めて、交流を行うことは、社会性も身に着きますし、コミュニケーションの取り方も身に着きますので、大切なことだと思います。</p> <p>交流については、どういうやり方が望ましいのかということを考え、議会から町の方へも提言していきたいと考えています。</p> <p>生涯学習課が担当の「たかネット」や「たんたん探検隊」などがありますので、活用していただければと思います。</p> <p>これらは、個人で申込んで参加しますが、もっと自由に参加できる仕組みができたらしらとも思います。</p> <p>お子さんだけでなく、年齢のいった方との交流ができるように議会としても考えています。</p> |
| <p>テスト前の自習する場所として、上高の図書館に自習室を造ってほしい。</p> | | 澤畑 | <p>現在のスペースの中で自習室などを造るのは非常に難しい現状です。</p> <p>勉強したい思いを叶えてあげたいと思いますが、現在の図書館は、スペースが限られていて自習室を造ることは、非常に難しいと町も言っています。</p> |
| <p>テスト前の自習する場所として、仁井田図書館の勉強するスペースを充実させてほしい。</p> | | | <p>現在あるスペースの中で、どのように利用していくかを考えていかなければならないと思います。</p> <p>良い方法を考えて町へ伝えていきたいと思っています。</p> |

◆学校施設

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>北高根沢中学校のサッカー場を大きくしてほしい。 理由は、サッカーの試合をする時、北中のサッカー場では、コートが狭いため、必ず他校へ出向かなければならないため。</p> | | <p>澤畑</p> | <p>現在、使っている場所を広くする場合は、現地を確認してからの対応となります。</p> <p>現在の場所を広くする場合の土地を見つけなければならないため、早急には対処できないことだと思います。</p> <p>皆さんの想いを町へ伝えて検討していきますので、少し時間をいただきたいと思います。</p> |
| <p>さくら市の学校を参考に体育館と美術室にクーラーを入れてもらえないか。 夏の暑い日、美術室にクーラーがないため、教室で美術をやらなければならないとなり、机が狭くて思うように作業が進まないことがある。 また、体育館では、バレーボール部やバスケット部が暑そうに練習しているのを見ているので、早急にクーラーを入れてほしい。</p> | | <p>澤畑</p> | <p>町の方に要望して、早急に予算化するよう働きかけます。</p> <p>そして、皆さんが快適に勉強や運動に取り組めるよう、クーラーを設置してもらいますので、ご理解願います。</p> |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>北中のテニスコートを部活で使用しているが、雑草が生えたり、コート数が足りないと感じることがあるので、テニスコートや校舎の整備を充実してほしい。</p> | | <p>澤畑</p> | <p>テニスコートは現状を確認して直ぐにできるかどうか確認します。</p> <p>北中のテニスコートは凸凹が酷いので、早急に町の方へ話をして、テニスができる平らなコートに整備してもらえるように、町へ申し入れたいと思っています。</p> |

◆学校教育

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>学校で使っているタブレットを活用して本を読んだり、教科書を読んだりしたい。</p> <p>理由は、教科書を自転車で毎日持ち帰るのが大変なので、タブレットで教科書を見ることができれば、教科書を持ち帰る必要がなくなり、タブレットも広く活用できるから。</p> | | <p>澤畑</p> | <p>タブレットを家に持ち帰ることを以前、試験的に行いましたが、メリットがはっきり確認できなかったため、今のところは、家に持ち帰ることは、考えていないそうです。</p> <p>せっかくタブレットを使用しているので、これからは、家に帰ってからタブレットを活用できる体制も必要だと思います。</p> <p>議会としてもタブレットを有効に使えるように、学校教育課へ提言していきたいと思います。</p> |
| <p>小・中学生の関わりが増えると良い。→町中で会った時などあいさつが増える。</p> | | <p>澤畑</p> | <p>関わりとは具体的にどんなことなのでしょう？</p> <p>交流とはどんなことなのでしょう？</p> <p>各学校や先生・子どもたちの話し合いが必要になるのではないかと思います。</p> |

◆部活動

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>北中では部活の人数が足りなくて、部活が少なくなっているが、阿久津中と合同にしてもっと多くの部活をつくってほしい。</p> <p>野球部は人数が足りなくて、困っている年がある。</p> <p>また、サッカー部でも今の2年生が抜けてしまうと人数が少なくなってしまうので、阿久津中と合同にして、大きなグラウンドで練習できるようにしてほしい。</p> | | <p>澤畑</p> | <p>合同にやれるかどうか、お互いに調査・研究する必要があると考えられます。</p> <p>小学校では、いくつかの学校が集まって野球を行っている状況です。また、高校でもいくつかの学校が集まって合同チームを作って行っている状況です。</p> <p>人数が少なくて部活ができない場合、それができるような形にする必要があります。</p> <p>しかし、それは各中学校との話し合い、子どもたちとの話し合いが必要になってきます。</p> <p>部活動をする上でも、高根沢の端から阿中まで行くときに、交通安全上の問題が生じてきます。</p> <p>今後、学校側・保護者側・子どもたちと話し合いを持ちながら進めていければと考えています。</p> |

◆店舗

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>人が集まる場(商業施設等)を町につくり、町を活性化できるとよい。→経済が回る。→町の活気を。</p> <p>Hondaに勤めている父に「何故この町に住んだのか。」と聞いた際に、「この町は、駅があって交通の便がよいので、この町に住んだ。」と言っていた。</p> <p>私は、交通の便がよいだけでは、町は活性化しないと考えている。</p> <p>宇都宮のベルモールやインターパークは、高根沢町の小・中学生も遊びに行くと思うが、本町にもそのような大型ショッピングモールのような施設があれば、経済も活性化し、もっと町が良くなると思う。</p> | 野中 | | <p>大型商業施設の出店については、町内への集客力の強化や新たな雇用の創出などメリットがありますが、これまで営業してきた既存の小規模店舗への影響が大きく、配慮が必要であり、周辺道路の渋滞の発生等、生活環境への影響も懸念されることから、慎重に検討しなければならないものと考えています。</p> |
| <p>大型ショッピングモール(イオンモール・ベルモールなど)を作ってほしい。 (理由：他の市町村にしかなくて不便だと引越してしまう恐れがある。)</p> | 野中 | | |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|------------------|-------------------------|--|
| <p>小児科専門・皮フ科専門・産婦人科専門クリニックを作ってもらいたい。</p> <p>(理由：混み合っしまい、他の市町村の空いているクリニックに行ってしまうから。)</p> <p>弟が皮膚が弱く、母から聞いた意見を基に提案させていただいた。</p> <p>特に、皮フ科専門が1つしかないために、混み合っしまい、待ち時間が長くなる。</p> <p>皮フ科にかかるために、5時間ぐらい費やす事態が発生してしまい、弟も行きたくない、母も忙しいので、もっと空いている他市町の医療機関へ行ってしまいう現状がある。</p> <p>住み続けたくなる町になるために、専門クリニックを増やしてほしい。</p> | | <p>神林</p> | <p>クリニックは民間なので、開業医が高根沢町で開業できるかどうかにかかってきます。</p> <p>事業者としては、市場調査をし、開業にかかる費用（土地代・建設費・医療機器代など）を含めて検討し、開業するに値する場所かどうかを判断しなければならないため、なかなか難しいところがあります。</p> <p>産科クリニックが本町に進出するにあたり、町では1億円を支援することになってはいますが、ここ数年、まだ開業するに至っていません。</p> <p>開業するにあたり、20億円かかるといわれています。</p> <p>難しい問題ですが、議会としても将来にわたって、住み続けたくなる町になるよう、考えていきますので、よろしく願います。</p> |
| <p>廃墟を壊して、町のためになる所を作る。</p> <p>公園などの遊び場を作る。</p> <p>ボーリングとまでは言いませんが、カラオケBanBanがなくなってしまったので、復活させる。</p> | <p>野中</p> | <p>○ 回答無</p> | <p>回答は次のページ。</p> |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|--|
| 東小学校圏内にコンビニがほしい。 | 野中 | | |
| <p>本屋を建ててほしい。お店が少なくなってしまったので、子供達(学生)などが息抜き出来る場所を作る。</p> <p>通っている塾の近くに本屋があり、自分も含め、たくさんの小・中学生が利用していた。</p> <p>しかし、店がなくなってからは、さくら市のTSUTAYAへ通っている。</p> <p>町外は遠いので、町内に本屋を作ってほしい。</p> | 野中 | | |
| <p>娯楽施設の設置⇒カラオケ、本屋、ショッピングモールなど。</p> | 野中 | | <p>基本的には、民間事業者が建設・運営するもので、「出店するのに要する多額の費用をまかなうだけの集客力があるのか」など商売として成り立つのか（売上が上がり、利益を出せるのか）が誘致のポイントになります。</p> |
| <p>大きな本屋・文房具屋・武道具屋・スポーツ用品店を作ってもらいたい。</p> <p>(理由：他の市町村にしかなくて不便だと引越してしまう恐れがある。)</p> | 野中 | | <p>しかしながら、大きな本屋ができれば、子どもたちが立ち寄り、お年寄りが集まって会話する場ができ、賑わいを創出できるので、今後、町と一緒に町内出店誘致を検討していきたいと思えます。</p> |
| <p>アミューズメント施設(しっかりとした本屋やカラオケなど)の誘致⇒町唯一の本屋やカラオケが消えた今、町外に行かないとだめだから。⇒町にあったら、もっと経済が良くなると思う。</p> | 野中 | | |
| <p>商業施設が増えると良い。(カフェ&本屋)</p> | 野中 | | |
| <p>商業施設の誘致。</p> | 野中 | | |

◆整備（道路・カーブミラー・街灯・防犯灯など）

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|--|
| <p>でこぼこしていてバランスが崩れやすく危険なので、道路の補修をしてほしい。</p> | 菅谷 | | <p>【菅谷】 道路の陥没など危険個所等については、担当課によるパトロールや郵便局との連携のほか、町民からの情報を直接受ける仕組みが来ています。</p> <p>町ホームページから誰でも情報提供が出来るので、気が付いたら早目の提供をお願いします。</p> <p>また、通学路については、「通学路安全プログラム」に基づき、学校、担当課、警察など関係機関による合同点検を定期的実施しているの、危険個所の情報を先生に伝えるのも改善につながると思います。</p> <p>今後も引き続き、危険個所の早期発見と早期改善に努めるよう提言していきます。</p> |
| <p>通学路で割れている道が多く危ない。線がはっきりしていない。 (理由：常に安全を確保できるようにするべきだと思う。)</p> | 菅谷 | 神林 | <p>【神林】 直ぐにできる穴埋めなどは、都市整備課で行います。線については、ある程度距離がまとまらないと、費用対効果でできない部分もあります。担当は、都市整備課になりますが、町ホームページの「状況連絡フォーム」に場所と写真と状況を入力して送っていただければ、それに基づき補修をすることになります。</p> |
| <p>北中の近くの道路の整備をしてほしい。</p> | 菅谷 | | <p>【神林】 直ぐにできる穴埋めなどは、都市整備課で行います。線については、ある程度距離がまとまらないと、費用対効果でできない部分もあります。担当は、都市整備課になりますが、町ホームページの「状況連絡フォーム」に場所と写真と状況を入力して送っていただければ、それに基づき補修をすることになります。</p> |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|-----------------------------|-----------|------------|---|
| <p>交通量の多い田舎道の整備。(特に通学路)</p> | <p>菅谷</p> | <p>森</p> | <p>【森】田舎道の道路や市街地の通学路等については、「通学路交通安全プログラム」に基づいて、整備等も含めて町、町教育委員会、学校、道路管理者、警察等が安全点検を行い、安全対策を実施しています。また、自転車通行帯の設置については、「高根沢町道路網整備計画」に基づいて、宝積寺市街地の道路整備について「道路網整備プログラム」で整備時期が設定されていますので、議会としても要望のある道路等を調査し、町に要望します。</p> |

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|-----------|------------|---|
| <p>交通の整備→死角を減らす。(雨の日、カーブミラーが見えない。)</p> | <p>菅谷</p> | | <p>【菅谷】 事故を減らすために、死角を減らすことは必要です。そのためカーブミラーは必要ですが、カーブミラーに頼り過ぎることも危険です。</p> <p>カーブミラーの傷やへこみ、劣化などによる交換は可能ですので、町ホームページから情報提供に協力をお願いします。</p> <p>雨の日に見にくくなるのを改善するのは、物理的に難しいことから、カーブミラーに頼らない目視による通行をお願いします。</p> <p>カーブミラーの設置については道路の危険箇所や補修箇所と同様に、町の方でその情報を得る仕組みができ上がっています。</p> <p>普段は、担当課が町内をパトロールしていますが、それ以外に、郵便局と提携し、配達員の方から情報をもったり、町民の方から直接情報をもろう仕組みもあります。</p> <p>これ仕組みは、皆さんもできることですので、町のホームページから場所を入力し、写真を撮って添付し、知らせる方法を、ぜひご利用ください。</p> <p>通学路に関しては、「通学路安全プログラム」があり、学校教育課や警察などが合同で点検を行っていますので、皆さんが気が付いた場合は、先生に知らせておくと、そこで検討してもらえます。</p> <p>町としては、情報がほしいということですので、どんどん情報提供していただき、早期に発見し、早期に整備していきたいと思っています。</p> |

| 中学生の意見 | | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|--|------------|---|
| <p>安心・安全の町→夜間、自転車の運転が危ないので、電灯を多くつけてほしい。</p> <p>夜遅くに塾から帰宅するが、暗い道が多く、危ないと感じるので、防犯灯を付けてほしい。</p> | | 森 | <p>【森】 高根沢町防犯灯設置基準（平成28年2月1日）では、児童・生徒の通学の安全確保並びに夜間における犯罪の防止等を目的として町が設置する防犯灯の設置要件について次の事項が定められています。</p> <p>設置場所は、不特定多数の町民が通行する公道又は公道とみなされる道路で</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 通学路に当たる場合 ・ 犯罪、事故等が既に発生し、又は恐れがあると認められる場合 <p>設置間隔は</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 住居地区は、おおむね35m以上 ・ 住居地区以外は、おおむね70m以上 ・ 道路照明等の光源から、おおむね70から100m以上 <p>設置申請は、原則として自治会長又は学校長</p> <p>皆さんの住んでいる地区の自治会長や学校長から設置要請があれば、「町防犯灯設置基準」に基づいて、防犯灯を設置することができます。</p> <p>設置場所がわかるならば、議会としても都市整備課に要望します。</p> |

| 中学生の意見 | | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--------------------|--|------------|--|
| <p>街灯を増やしてほしい。</p> | | <p>小林</p> | <p>要望の趣旨は理解します。</p> <p>これに関連し、現在の防犯灯、街灯の数については、犯罪を抑止するための防犯灯が2,474基、大きい交差点に設置されている街路灯が35基設置されています。</p> <p>この他、商工会員さんがお店の前に設置している街灯があります。</p> <p>これらの街灯は、安全・安心の町づくりを目指すとき、更なる設置が理想であると考えます。</p> <p>高根沢町の町道の長さは農道も含めて500kmなので、200mか250mに1つの防犯灯・街路灯があるといえます。</p> <p>商工会が設置した街灯が古くなってしまったこと、また、商売をやめてしまった方の街灯があくなくなってしまうことが問題で、街灯の数が減ってしまう事が懸念されます。</p> <p>よって、町当局にその主旨を伝えて行きます。</p> <p>議会は直接決定権は持っていませんが、夜間の犯罪や交通事故等の抑止力となる街灯類の設置を積極的に増やすよう議会としても町執行部に運動して参ります。</p> <p>(参考)町道の長さ 438km 農道の長さ 88km</p> |

| 中学生の意見 | | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|----|------------|--|
| <p>カーブミラーの増量。路地の整備。</p> <p>(曲がり角で壁のせいで車を認識することができずに衝突事故を起こした場面を見て、高根沢町に対して不安を抱いた。 自転車や徒歩での移動の際、車や自転車との事故になりそうだったことがある。 不注意という原因もなくはないが、小学生や高齢者、注意しても危険な状況が起こりえない人のためにも便利なカーブミラー等は必要だと思う。 経済や法に関するものであっても人の命の方が大切。 安全な町を心がけたい。)</p> | 菅谷 | | <p>カーブミラーの新設は、道路の危険個所の補修などと同様に、町民からの情報提供や申請により、現地調査を行い、必要かつ設置可能と判断された場合、設置することができます。</p> <p>方法は、</p> <ul style="list-style-type: none"> ①町ホームページからの情報提供 ②自治会長さん経由の申請 ③通学路の場合、学校へ伝えて「通学路安全プログラム」の合同点検で検討してもらう、 <p>などの方法です。</p> <p>「経済や法に関するものであっても人の命の方が大切。安全な町を心がけたい。」という意見は、とても重い意見だと思います。</p> |
| <p>自転車や自動車の飛び出し防止のためのカーブミラーを多く設置。</p> | 菅谷 | | <p>今後も引き続き、安全な町になるよう提言していきます。</p> |
| <p>カーブミラーの数を増やすべき。</p> | 菅谷 | | |

| 中学生の意見 | | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|--|----|------------|--|
| <p>自転車通行帯の増。 (歩道のない、交通量の多い通学路)</p> | 菅谷 | 森 | <p>【菅谷】 自動車や自転車の交通量が多い道路、特に通学路では、自転車通行帯の必要性は高まります。その設置には、交通量のほか道路の幅やマークの表示など実現に向けての調査、検討が必要となります。要望としてのみなさんの声は町に届けていきたいと思います。</p> <p>【森】 田舎道の道路や市街地の通学路等については、「通学路交通安全プログラム」に基づいて、整備等も含めて町、町教育委員会、学校、道路管理者、警察等が安全点検を行い、安全対策を実施しています。また、自転車通行帯の設置については、「高根沢町道路網整備計画」に基づいて、宝積寺市街地の道路整備について「道路網整備プログラム」で整備時期が設定されていますので、議会としても要望のある道路等を調査し、町に要望します。</p> |

◆環境

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|---|-----------|------------|---|
| <p>北中の近くの雑草の整備をしてほしい。</p> <p>登下校中に道の周りに雑草が多く、車とすれ違う時など端に寄る時に、邪魔に思えてしまうことがあるので、整備していただきたい。</p> <p>場所はあすなろセミナーの周辺の道路沿い。</p> | <p>小池</p> | <p>加藤</p> | <p>【小池】 他人の所有地に関しては、第三者が勝手に手を出すことは法律上出来ません。</p> <p>客観的に草だと思っても実際は動物が食べるための草かもしれないので、私たちが勝手に刈り取ることはできないのです。</p> <p>しかし、雑草により交通の危険性などがある場合には、役場の担当課（環境課・都市整備課）から土地の所有者の方へ連絡をして対応をお願いすることができますので、連絡をしてください。</p> <p>町のホームページから書き込んで知らせることもできますので、ぜひご利用ください。</p> <p>民法の改正が令和5年4月にありまして、これまでは、所有者へお知らせし、刈り取りをお願いするだけでしたが、所有者が対応しなかった場合は、迷惑をこうむっている方が対応してもよいことになりました。</p> <p>この法律は、国の方で改正したもので、国会議員も一つ一つ改善できるよう頑張っています。</p> <p>【加藤】 中学校の校庭の中であれば、担当課に連絡できるが、それ以外の他人の敷地になると小池議員が述べたとおりです。</p> |

◆土地

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|---|-----------|------------|---|
| <p>人々を増やすためにも家を建てられる場所の整備をすすめてほしい。</p> <p>(理由：家が増えれば、人が増え、店が増え、地域が活性化すると思うから。)</p> <p>家の近くに空き地や廃屋がいくつか存在していて、その整備を町が行ってくれれば、そこを住宅地にして人が住むことができると思う。</p> | 小池 | | <p>土地が誰のものなのかを調べる必要があります。</p> <p>個人のものだった場合は、個人で建てられますし、町のものだった場合は、町で管理して、例えば町営住宅を建てて、人口を増やすことができたり、民間に土地を売って、そこに建ててもらうこともできます。</p> <p>ただ、町の土地全てに建物を建てられるわけではありません。</p> <p>昭和45年、無秩序な市街地の拡大を防止し、計画的な市街化を図るため、町の土地は市街化区域(宝積寺・光陽台・宝石台・仁井田・東高谷)と市街化調整区域に区分されました。</p> <p>市街化区域は、既に市街化が形成され優先的に市街化を図る区域であり、市街化調整区域は、住宅が点在し水田や山や森などが多く、開発行為が規制され市街地を抑制する区域です。</p> <p>しかし、例外制度もあります。</p> <p>例えば、農家の次男は、農地に家を建てられるなどです。</p> <p>小学校の児童数が減っているので、児童を確保するために、ある特定の小学校の近くに住宅地を作って家を建てることのできないかなどの研究・検討を議会内では行っています。</p> |
| <p>土地の整備。</p> | 小池 | | <p>調整区域が、地域の活性化や人口増加対策に支障をきたしている弊害もあると思われますので、今後も議会では、調整区域の土地利用の見直しに取り組み、調査・研究をしていきます。</p> |

◆ごみ

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|---|-----------|------------|---|
| <p>ゴミ袋の値段が高い。 (理由：必ず買わなくてはいけないので、大変。)</p> | | <p>神林</p> | <p>昨年度のごみの収集は、4,759 t で、事業費が6,100万円かかっています。これをごみ収集1 kgあたりにすると13円の費用がかかります。通常45ℓのごみ袋（40円）では、10kgのごみを処理するのであれば130円、5kgでも65円かかります。</p> <p>塩谷広域行政組合で110億円かけて「エコパークしおや」を作りましたが、そのうち高根沢町の負担が、4年間で18億円でした。</p> <p>このような中で、このごみ袋の値段は、仕方ないと考えられます。</p> |

◆空き家

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|-----------------------|-----------|------------|-----------------------------|
| <p>空き家の片づけをしてほしい。</p> | <p>○</p> | <p>加藤</p> | <p>個人の所有のため、町では指導しかねます。</p> |

◆集客

| 中学生の意見 | まち 担当者 | くらし 担当者 | 議会の回答 |
|---|-----------|------------|---|
| <p>夏祭りなど栃木や全国にほこれる一大イベントを開催してほしい。</p> | <p>齋藤</p> | | |
| <p>人が集まるようにしたらいい。 (ショッピングモールをつくる。花火大会・夏まつりなど町全体でイベントをやる。観光地をつくる。商業施設を作る。) 高根沢町には商業施設が少なく、友達と遊びに行く際も宇都宮市まで足を運ぶことが多いので、本町にもショッピングモールや中学生が遊べる場所があるといいと思う。 また、夏祭りや花火大会など町全体でイベントを開催することにより、町外の人も集まるため、町が活性化するのではないかと思う。</p> | <p>齋藤</p> | | <p>花火大会の開催については、町の活性化にもつながることから、自治会役員、商工会等の意見を拝聴するとともに、議会で意見を集約し賛同が多ければ町に提言したいと思います。</p> <p>S N S が持つ波及力や双方向性、即時性を最大限に活かし、効果的な情報発信に努めています。</p> <p>エックス（旧ツイッター）、インスタグラムによるイベント・観光・子育て支援関係の情報発信をしています。 指定管理者等による S N S の活用もしています。</p> |
| <p>もっと高根沢町の宣伝をする。 (インスタグラムやツイッターなどのSNSを使って、高根沢町の魅力を発信する。 高根沢町には、元気あっぷむらやグリーンパークなど、観光できるところはあるが、それをまだ他の地区や他の県の人に知られていない。) S N S を活用し宣伝することで、町外の方に高根沢町の魅力が多く知れ渡り、それをきっかけとして、多くの人々が観光に訪れるようになればいいと思う。</p> | | | <p>インスタグラム・エックス（旧ツイッター）・フェイスブック・ユーチューブ</p> <p>①道の駅たかねざわ元気あっぷむら ②図書館 ③社会福祉協議会</p> |